

L'indépendance du réseau officinal face aux financements extérieurs : un enjeu crucial

Compte Test - 2025-03-09 20:33:25 - Vu sur pharmacie.ma

Dans une interview accordée au Moniteur des pharmacies, Carine Wolf-Thal, présidente du Conseil national de l'Ordre des pharmaciens (France), a souligné l'importance cruciale des financements pour permettre aux pharmacies de se restructurer, de s'organiser et d'investir. Ce besoin est une réalité incontestable, et la nécessité d'un soutien financier ne fait aucun doute. Toutefois, la nature de ces financements et leur impact sur l'indépendance des professionnels de santé soulèvent des interrogations majeures.

Elle a rappelé que d'autres secteurs de la santé, comme la biologie, la radiologie ou la chirurgie dentaire, ont déjà connu des transformations similaires avec l'entrée d'investisseurs extérieurs. Mais lorsque ces financements se traduisent par une perte d'autonomie des professionnels, c'est l'équilibre même de l'exercice officinal qui est remis en question. Le pharmacien, garant d'une mission de santé publique, ne doit pas devenir un simple maillon d'un système dicté par la rentabilité et la maximisation des profits.

Carine Wolf-Thal a également alerté sur les conséquences d'une logique purement financière. Lorsque les exigences des investisseurs – souvent des fonds de pension internationaux – prennent le pas sur l'éthique et les choix professionnels, la rentabilité devient alors le principal moteur des décisions. Cette orientation a des répercussions directes sur la gestion des officines : réduction des effectifs, diminution des services aux patients et optimisation des marges au détriment de l'accès aux soins.